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Darán a conocer los contenidos 
de la licitación de transportes 
REGIÓN. El anuncio sería esta semana. El ministro Muñoz detalló, además, los 
cambios de la Ley de Subsidios que aprobó el pasado martes el Senado. 

C. Rojas / F.Arbulú 
ciudadesomercuriowalpo.d. 

os problemas de trans- 
L porte público en el Gran 

Valparaíso son variados, 
pero hay dos que son de mayor 
preocupación: la falta de reco- 
rridos y la escasa frecuencia. 
En esto influye que la única li- 
citación realizada, que delimi- 
1Ólos términos del sistema, da- 
ta de 2006, siendo renovada 

entre 2012y 2020. Luego entró 
en funcionamiento un períme- 
tro de exclusión, que culmina 
en 2025 y regula a2.200 micro- 
buses, diez operadores y con- 
ductores que trabajan entre 
doce y quince horas diarias, y 
cuyo sueldo depende de cada 
boleto cortado. 

Como una forma de ir me- 
jorandolaoferta, elsábado lle- 
garon a Valparaíso 44 buses 
eléctricos que se sumarán a la 
Nota porteña reforzando varios 
recorridos, entre ellos, Placilla 
- Estación Barón y Playa Ancha 
- Estación Puerto. “Durante el 

segundo semestre de este año 
vamos aingresar a Contraloría 
las bases de licitación para 90 
buses adicionales, servicios 
que vanair principalmente de 
Viña, Valparaíso hacia Quil- 
pué, Villa Alemana”, comentó 
el ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan Car- 
los Muñoz. 

DESCENTRALIZACIÓN 
Esto, de alguna manera, desde 
la perspectiva del secretario de 
Estado viene a acortar la bre- 
cha que existe entre las regio- 
nes de Valparaíso y la Metropo- 
litana. Sin embargo, se está 
buscando financiar con 1.057 
millones de dólares anuales al 
TranSantiago, que sería el sép- 
timo programa más caro del 
gobierno en el país, y los de- 
másson de alcance nacional. 

Alrespecto, el ministro Mu- 
ñoz destacó que “el día martes 
en el Senado se aprobó, final- 
mente, luego de una tramita- 
ción que tomó cerca de dos 
años, la Ley de Subsidios para 
el Transporte Público”. 

Se trata de una ley que 
“donde va a generar el mayor 
impacto es justamente en re- 
giones. Los recursos espejo del 
sistema de transporte público 
de Santiago van allegar aregio- 

“Los recursos espejo 
del sistema de 
transporte público 
de Santiago vana 

aregiones divididasendos 
partes. Una parte la 
vaa administrar el 
Ministerio de 
Transportes y 
Telecomunicaciones 
(y) la otra mitad vaa 
los gobiernos 
regionales”. 

Juan Carlos Muñoz 
Ministro de Transportes 

nes divididas en dos partes. 
Una partelavaa administrar el 
Ministerio de Transporte y Te- 
lecomunicaciones para llevar 
adelante programas de moder- 
nización del transporte públi- 
co, que no solamente incluye 
buses eléctricos, sino tam- 
bién, por ejemplo, en el sector 
sur barcazas, en Otros casos 

servicios de transporte aéreo, 
servicios de transporte rural, 
escolar”, describe laautoridad. 

“La otra mitad - continúa- 
va alos gobiernos regionales”. 
Estaley, “en miopinión, contri- 
buye al esfuerzo que estamos 
haciendo desde el gobierno 
central porir descentralizando 
las decisiones”, releva, asegu- 
rando que “hay un gesto de 
confianza importante de que 

| 
ASEGURA QUE POR LA NUEVA LEV LOS RECURSOS “ESPEJO” SÓLO PODRÁN SER OCUPADOS EN TRANSPORTE. 

sean los gobiernos regionales 
los que administran la mitad 
del subsidio espejo y que pue- 
dan definir en cuáles son los 
modos de transporte que ensu 
región sonmás relevantes”. 

Por otra parte, “la ley viene 
ademásaabriralgunas válvulas 
que estaban cerradas que eran 
especialmente importantes y a 
cerrar otras. Por ejemplo, los 
recursos que iban al Fondo de 
Apoyo Regional, los gobiernos 
regionales permitían destinar- 
losacualquiertipo de proyecto 
de desarrollo regional. Hoy día 
eso ya no se puede hacer. Los 
recursos que iban al Fondo de 
Apoyo Regional tienen que ir 
para mejorar el transporte pú- 
blico. Ese esel espíritu del sub- 
sidio espejo”, explicó. 

Detalló, a su vez, que “la 
mitad” de los recursos “tiene 
queira algo que antes estaba 
prohibido: se puede financiar 
ahora operación. Es decir, los 
gobiernos regionales no sola- 
mente van a poder, eventual- 
mente renovar buses, renovar. 

taxis, financiar infraestructu- 

ras, sino que ahora ademásvan 
a poder definir, por ejemplo, 
que ciertos servicios de trans- 
porte público queno existense 
puedan dar; o que ciertas fie- 
cuencias que les parecen insu- 
ficientes, las puedan mejorar; 
que ciertos horario de opera- 
ción donde no hay servicio se 
pueda dar; o que la tarifa no 
sea tan alta como sería si sim- 

  

plemente se financiara desde 
la perspectiva privada”. 

“Estamos muy satisfechos 
delo que significa estaley, por- 
que nos permite mirar hacia el 
futuro el transporte público re- 
gional con mucho mejores 
perspectivas”, aseguró el mi- 
nistro de Transportes y Teleco- 
municaciones. 

CONTENIDOS ESENCIALES 

Pero noeslo único pendiente, 
sino que también está el tema 
dela licitación del Sistema de 
“Transporte Urbano que debie- 
ra reemplazar ala de 2006. Se- 
gún Muñoz, el nuevo proceso 
“debiéramos llevarlo adelante 
durante el año 2025, que tam- 
bién vanaser buses eléctricos”. 

Asimismo dio a conocer 
que habrá “un anuncio” que 
sería esta semana en el que da- 
rán a conocer “los contenidos 
esenciales delas bases de licta- 
ción de los servicios en la co- 

nurbación completa Concón, 
Viña del Mar, Valparaíso, Quil- 

pué, Villa Alemana”, sostuvo el 
secretario de Estado. 

Estas bases consideran un 
proceso inédito de participa- 
ción ciudadana para recoger 
las opiniones de las personas 
que usan el transporte público 
e incorporarlas al diseño del 
nuevo sistema. Agregó: “Va a 
ser una licitación que vamosa 
hacer, aligual que enSantiago, 
en etapas y vamosa estarinfor- 
mando esto”. as 
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LOS HECHOS HAN OCURRIDO PASADAS LAS 19 HORAS EN REÑACA ALTO. 

Ripamonti dice que 
serán “muy severos” 
por ataques a micros 

viña. El diputado Luis Cuello, en tanto, 
criticó el llamado a paro de los choferes. 

on tan sólo una semana 

C de diferencia, máquinas 
delalínea Viña Bus han 

sido atacadas dos veces con 
piedras, dejando pasajeros le- 
sionados y el anuncio de los 
conductores de una paraliza- 
ción del servicio en Reñaca Al- 

to, donde ocurrieron los he- 
chos, con el beneplácito de la 
empresa ante la inseguridad 
quese vive enel sector. 

El presidente del sindicato 
de Viña Bus, Manuel Reyes, di- 
joaradio Biobío que “vamosa 
guardar los buses a contar de 
las8 horas” de hoy, y “estarían 
participando las líneas 401, 
406, 407, 410, 411, 214 y 202, 

quesonlas que pasan frecuen- 
temente por ese lugar”. Esta 
medida continuará “a la espe 
ra de alguna respuesta, de al- 
guna propuesta de la autori- 
dad” (...) Necesitamos seguri- 
dad, una patrulla que nos ase- 
gure que vamos a pasar tran- 
quilos”, sostuvo. 

REUNIÓN 
Anteesto, alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, co- 
mentó que “toda persona viña- 
marina sabe que el transporte, 
hace muchas décadas, es un 
gran dolor de cabeza para to- 
dosnosotros, que significa una 
afectación grave en la calidad 
devida, ysia esto se sumainse- 
guridad, apedreos y, por conse- 
cuencia, la paralización deser- 
vicios, esto es de lo más grave 
quenos puede estar pasando”. 

La autoridad comunal in- 
formó además, que el sábado 
tomó contacto “temprano con 
la dirigencia y con la familia, a 
la que conozco hace un tiem- 
po”; y queen vista de los ante- 
cedentes iniciará diversas ac- 
ciones: “Vamos a tener una re- 

  

8 
horas de hoy comenzarán 
a guardarse las máquinas 
de las líneas 401, 406, 
410,411, 214 y 202. 

unión conel ministro de Trans- 
porteycon Carabinerosa nivel 
comunal y regional”. 

“Como municipio vamos a 
iniciar acciones legales respal- 
dandoalas familias, porque es- 
10 no puede seguir escalando. 
Siesto ocurre, la afectación es 
demasiado grande, lagente no 
puede trabajar, no puede estu- 
diary no puede llegara sus ca- 
sas y eso, hoy día algo que ya 
está afectando, no puedeagra- 
varse, no podemos permitirlo 
vamos a ser muy severos como 
municipio”, subrayó. 

El concejal Nicolás López 
(PC) dijo, en tanto, que “sabe- 
moslas problemáticas desalud 
que viven los choferes de los 
buses, es por esto que comoco- 
ordinadora Que Pase La Micro 
estamos exigiendo hace harto 
tiempo que se nos cumpla con 
el pago electrónico. También, 
como coordinadora, estamos 
planteando un nuevo modelo 
de Transporte que ponga por 
delante la seguridad de los tra- 
bajadores como también delos 
usuarios de transporte”. 

El diputado comunista Luis 
Cuello,en tanto, manifestó por 
su parte que “nosotros conde- 
namos los apedreos que afec- 
tanla seguridad de losconduc- 
tores y delos pasajeros”. “Si 
embargo, considero que el pa- 
ro va aagravar la situación de 
los usuarios que ya están pade- 
ciendo un pésimo transporte 
público en Viña del Mar”, fina- 
lizóel parlamentario. — “5 
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